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2,5  

МЛРД РУБЛЕЙ 

достигла сумма 
налоговых отчислений 
ПАо «Метафракс» 
в 2019 году

В НОВЫЙ ГОД – С НОВЫМИ ПЛАНАМИ
«Метафракс» демонстрирует стабильный рост, увеличивая выпуск 
востребованной рынком продукции, укрепляя социальную 
политику и наращивая производственные мощности возведением 
комплекса АКМ. об этом «Химии без границ» в предновогоднем 
интервью сообщил гендиректор предприятия Владимир дАуТ.

– Владимир Александрович, до окон-
чания года остаются считанные дни. 
Каким он выдался для компании? 

– Год 60-летия со дня начала производ-
ства метанола и 35-летия со дня запуска 
«Большого метанола» в целом был успеш-

ным: мы выполнили все технико-эконо-
мические показатели. Он стал удачным 
и для группы компаний: все задачи, по-
ставленные советом директоров перед 
коллективами, полностью выполнены. 

Продолжение на стр. 4
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НА ФоРуМ прибыло бо-
лее 800 делегатов и гостей, 
в их числе – руководство 
Минпромторга, депутаты 
Госдумы, главы отраслевых 
союзов и ассоциаций, ру-
ководство федеральных и 
региональных институтов 
развития, собственники и 
топ-менеджеры предприя-
тий металлургического 
комплекса и судостроения, 

химических, телекоммуни-
кационных и фармацевтиче-
ских компаний.

Целью форума стало форми-
рование позиции предприя-
тий по ключевым вопросам 
реализации национальных 
проектов и в целом про-
мышленной политики в Рос-
сии. А также определение 
вектора совершенствования 
законодательства в части  
господдержки отечествен-
ной промышленности. 

ПАо «МЕТАФРАКС» имеет 
положительный опыт ис-
пользования действующих 
механизмов господдержки. 
Получены дотации на воз-
мещение части процентов 
по кредитам, субсидии на 
закупку вагонов-цистерн. 
Возмещены затраты на  
обучение персонала в рам-
ках национального проекта 

«Производительность тру-
да и поддержка занятости», 
подписаны два специнвест-
контракта (СПИК) с общей 
суммой инвестиций поряд-
ка 80 млрд рублей. Завер-
шается процесс получения 
льготного займа в Фонде 
развития промышленности. 
А также подписание согла-
шения с Минпромторгом 
РФ на реализацию корпора-
тивной программы повыше-
ния конкурентоспособности 
(КППК). Вместе с тем деле-
гаты от «Метафракс Групп» 
приехали с предложениями 
по совершенствованию за-
конодательства. 

ЗАМЕСТиТЕль гЕНдиРЕК-
ТоРА по экономике и фи-
нансам ООО «Метафракс 
Трейдинг» Олег Гордиенко 
на межотраслевой сессии 
«Меры господдержки про-
мышленных компаний» 

озвучил предложения по 
реализации механизмов 
поддержки. Подняв вопрос 
о гарантиях сохранения ус-
ловий СПИК при изменени-
ях регионального законода-
тельства, Олег Михайлович 
предложил разработать и 
механизм корректировок 
действующих КППК. 

«Текущая ситуация с миро-
выми ценами на метанол и 
другие химические продук-
ты указывает на снижение в 
ближайшие годы торгового 
оборота, в том числе и экс-
порта за счет снижения цен, 

– заявил Олег Гордиенко. – В 
этих условиях следует пре- 
дусмотреть в законодатель-
стве механизм корректиров-
ки КППК с учетом измене-
ний конъюнктуры рынка».  

Кроме того, он предло-
жил предусмотреть воз-

Поздравляем всех сотрудников, уважаемых ветеранов  
«Метафракс групп», а также наших партнеров с наступающим 
Новым годом и светлым Рождеством Христовым!

Уходящий год был полон знаменательных событий для группы компаний – насыщенным и плодотворным. Совместными 
усилиями мы смогли достичь новых высот и приумножить ранее достигнутые результаты. 
В этом году мы подписали контракты и заключили с краевой властью специнвестконтракт на строительство установок 
по производству формалина и параформальдегида на производственной площадке в Губахе. Запустили высокотехноло-
гичное производство карбоновых кислот и альдегидов на площадке «Метадинеа Австрия» в Кремсе. Открыли в Губахе 
два новых многоквартирных дома для сотрудников компании. А также презентовали новый бренд «Метафракс Групп», 
отражающий собственную философию, миссию и базовые ценности компании.
Все успехи не случайны, поскольку у нас есть талантливый трудовой коллектив. Мы убеждены, что наша совместная ра-
бота будет продолжена в 2020 году, ведь коллектив уже доказал, что ему по силам решать непростые задачи и отвечать 
на любые вызовы времени.
Уважаемые коллеги, мы благодарим вас за добросовестный труд и преданность компании. Желаем вам дальнейшего 
развития, профессионализма и творческого потенциала, удачи, новых успехов и побед!
Пусть наступающий год оправдает все ваши надежды и принесет новые свершения. Желаем вам счастья, здоровья, чу-
десного новогоднего настроения. Пусть свет рождественской звезды принесет всем мир, добро и благополучие!

Армен гАРСлЯН, председатель совета директоров ПАо «Метафракс» 
Владимир дАуТ, генеральный директор ПАо «Метафракс» 

М Е ТА Ф РА КС     официально

БИЗНЕС В ОЖИДАНИИ ПОДДЕРЖКИ  
ГОСУДАРСТВА
Представители «Метафракс групп» приняли участие в Национальном промышленном форуме, 
состоявшемся в Москве при поддержке Российского союза промышленников и предпринимателей и 
Минпромторга РФ.
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можность предоставления 
льготных займов на раз-
работку и изготовление 
пилотных партий оборудо-
вания, производимого по 
российским технологиям. 
Заострил внимание на важ-
ности развития железно-
дорожной инфраструктуры 
и строительства портовых 
терминалов для выполне-
ния национального проекта 

«Международная коопера-
ция и экспорт».

ПРЕЗидЕНТ РСПП Алек-
сандр Шохин отметил, что 
бизнес ждет перезапуска 
доказавших эффективность 
инструментов. «Программа 
поддержки компаний, реа-
лизующих корпоративные 
программы повышения 
конкурентоспособности, 

была запущена недавно, 
но вызвала живой интерес 
у бизнеса. Но необходимо 
донастроить этот институт 
с учетом выявленных проб-
лем (как технических, так 
и системных) и не ограни-
читься только одним про-
веденным отбором. Да и в 
целом подумать о выходе 
за пределы 2024 года, кото-
рый пока воспринимается 

как рубежный для многих 
инструментов поддержки», 

– отметил Александр Шохин.

По итогам форума прави-
тельству России сформи-
рованы предложения по 
обеспечению участия про-
мышленных предприятий в 
реализации нацпроектов.

Максим ОБОРИН

Желаю всем сотрудникам группы предприятий «Метафракс» в 2020 году прежде всего здоровья, а также успехов и моти-
вации в работе. Удачного и счастливого Нового 2020 года, спокойного и чудесного Рождества!

Ральф ТоЙЕР, 
управляющий директор «Метадинеа» (Австрия) и «Метадинеа» (Россия)

уважаемые коллеги, ветераны компании, 
с душевной искренностью поздравляю вас  
с Новым 2020 годом и Рождеством!

Эти всеми любимые зимние дни мы встречаем с особым чувством. В новогоднюю ночь ждем чудес и верим только в 
самое хорошее. Пусть новый год принесет вам удачу, счастье и благополучие! От всей души желаю любви, здоровья и 
неиссякаемой энергии. 
Пусть предстоящие новогодние праздники пройдут в теплой атмосфере среди самых дорогих сердцу людей и принесут 
множество незабываемых мгновений, а все искренние пожелания, произнесенные за праздничным столом, обязатель-
но сбудутся! С Новым годом!

людмила КРАСНЫХ, 
председатель профсоюзной организации ПАо «Метафракс»

официально   М Е ТА Ф РА КС
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Продолжение. Начало на стр. 1

Наше внимание в уходящем году по-
мимо основной производственной 
деятельности было сосредоточено на 
возведении комплекса АКМ. Это самый 
крупный за всю историю предприятия 
инвестиционный проект, и он успешно 
воплощается. В январе приступим к 
проведению пусконаладочных работ в 
отделении водоподготовки и к гидрав-
лическим испытаниям парового котла. 

– С какими результатами компания 
провожает уходящий год?

– Приведу ожидаемые показатели, но 
они весьма близки к фактическим дан-
ным. За год мы произведем товарной 
продукции на 23 млрд 217 млн рублей. 
Объем производства превысил бюд-
жетные показатели по большинству 
видов продукции. Так, за год метанола 
произвели 1 млн 91 тыс. тонн, превы-
сив план почти на 29 тыс. тонн. Фор-
малина 55 % выпустили около 262 тыс. 
тонн, перекрыв план почти на 5 тыс. 
тонн. Пентаэритрита произвели более 
23 тыс. тонн, или на 294 тонны выше 
плана, микронизированного продук-
та – почти 2 тыс. тонн, или на 539 тонн 
больше. Уротропина произвели более 
37 тыс. тонн, перекрыв план почти на 
3 тыс. тонн. Гранул вторичных выпущено 
69 тонн, выше бюджетного показателя 
на 9 тонн, формиата натрия произве-
ли почти 12 тыс. тонн, или на 454 тонны 
выше плана. Полиамида блочного – 750 
тонн, на уровне бюджетного плана.

Вырос объем производства по ряду 
продуктов в сравнении с соответствую-
щим периодом 2018 года. Так, микро-
низированного пентаэритрита произ-
вели на 483 тонны больше, формиата 
натрия – на 172 тонны, дипентаэритри-
та произвели 264 тонны. К слову, вы-
пускать этот новый для нас продукт мы 
начали с декабря 2018 года.

Объем реализации готовой продукции 
за год превысил 23 млрд рублей. По 
номенклатуре продукции ее большая 
часть реализована с превышением 
бюджетных показателей и выше уров-

ня 2018 года. К сожалению, цены на 
продукцию, отгружаемую нами на экс-
порт, во втором полугодии снизились, 
и этот факт отразился на наших итого-
вых показателях. Доля экспорта в объ-
еме продаж достигла 40 %, хотя в 2018 
году мы отправили за рубеж более 45 %  
от всего объема реализованной про-
дукции.

Подчеркиваю, все показатели, которые 
касаются итогов нашей работы в объ-
емах и тоннах, в норме. Тем более, что 
мы успешно произвели сложный ре-
монт агрегата метанола, уложившись в 
меньшие, чем отводилось планом, сро-
ки. Это позволило нам перевыполнить 
план производства этого продукта. 

– Каковы позиции компании на про-
фильном рынке России и зарубежья?

– По динамике и темпам развития мы 
сохраняем ведущие позиции среди 
предприятий химической индустрии 
страны. На рынке продаж метанола и 
продуктов его переработки – форма-
лина, КФК, уротропина и пентаэритри-
та – занимаем лидирующие места. Не 
секрет, ПАО «Метафракс» – единствен-
ный на всем постсоветском простран-
стве производитель уротропина и пен-
таэритрита. Мы лидируем в стране и по 
производству полиамида и по выпуску 
концентрированного формалина. А по 
объему внутренней переработки мета-
нола в России нам нет равных.  

По продажам метанола в России ком-
пания устойчиво занимает второе 
место, реализуя продукт нашим стра-
тегическим партнерам – «Нижнекамск-
нефтехиму», предприятиям нефтехи-
мического холдинга ПАО «Сибур» и 
другим потребителям. По единичной 
мощности мы является самым круп-
ным производством метанола в Евро-
пе, отгружая немалые его объемы и за-
рубежным партнерам. 

– Насколько успешно развивалась ин-
вестиционная программа?

– Она отличалась положительной ди-
намикой. Напомню о главной стройке 

– возведении комплекса АКМ: ввод в 
эксплуатацию мощностей запланиро-
ван на первое полугодие 2021 года. В 
первом полугодии 2020 года предус-
мотрен пуск отделения водоподготов-
ки и парового котла. Остальные объек-
ты будем вводить по мере завершения 
строительно-монтажных работ. Но все 
механические работы на площадке в 
будущем году будут полностью завер-
шены. Уточню: на 2021 год заплани-
рован выпуск карбамида и меламина 
для обеспечения производственных 
потребностей компании и дочерних 
структур – «Метадинеа» (Россия) и «Ме-
тадинеа» (Австрия). 

В этом году мы, расширив ассорти-
мент выпускаемой продукции, на-
ращиваем продажи нового продукта 

– дипентаэритрита. Год назад мы возве-
ли технологический узел по выпуску 
этого продукта в рамках реконструк-
ции производства пентаэритрита. 
Примечательно, что основной объем 
продаж пока приходится на экспорт-
ные поставки. Но мы надеемся и на 
развивающийся рынок этого продукта 
в России.

Но реконструкция производства пен-
таэритрита продолжается, мы присту-
пили к третьему этапу, который в итоге 
позволит нарастить выпуск пентаэрит-
рита и формиата натрия – востребо-
ванного на рынке продукта. Отмечу, что 
мы не закрываем даже и 50 % потреб-
ностей рынка России: большая часть 
этого продукта поступает из-за рубежа. 

В 2019 году мы подписали контракт на 
строительство установки формалина 
с норвежской компанией Dynea AS. 
Установка будет интегрирована с ком-
плексом по производству параформа 
по технологии немецкого концерна 
GEA, с которым мы тоже заключили 
контракт. Годовая мощность агрегатов 
составит 180 тыс. тонн 55 % формалина 
и 30 тыс. тонн параформа. Проект сто-
имостью более 5,2 млрд рублей будет 
завершен во втором полугодии 2021 
года. На этот период запланирован 
выпуск параформа, компания станет 
единственным производителем этого 

В НОВЫЙ ГОД – С НОВЫМИ ПЛАНАМИ
Компания демонстрирует стабильный рост, увеличивая выпуск востребованной рынком продукции, 
укрепляя социальную политику и наращивая производственные мощности возведением комплекса 
АКМ. об этом «Химии без границ» в предновогоднем интервью сообщил гендиректор предприятия 
Владимир дАуТ.
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продукта в России. Формалин мы на-
правим на нужды компании для вос-
полнения баланса потребности в этом 
продукте. 

С выходом обеих установок на про-
ектную мощность объем переработки 
метанола в продукты, имеющие более 
высокую маржинальную доходность, 
на губахинской площадке достигнет 
450 тыс. тонн в год. Тем самым мы за-
крепим свое безусловное лидерство в 
России по этому показателю. 

В развитие железнодорожного цеха на 
базе приобретенного «Метафраксом» 
предприятия «Губахатранспорт» ком-
пания предусмотрела более 1 млрд руб- 
лей. Никогда прежде в это подразделе-
ние таких средств не вкладывалось. В 
этом году мы провели реконструкцию 
железнодорожного моста, приобрели 
два новых тепловоза, в будущем году 
закупим два локомотива. Компания 
намерена развивать дорожную инфра-
структуру и обеспечить стабильную ра-
боту этого подразделения.

В начале 2020 года мы завершим раз-
работку плана перспективной потреб-
ности в энергоресурсах. Действующая 
инфраструктурная база исчерпала воз-
можности. В рамках программы разви-

тия обозначим источник восполнения 
дополнительной электроэнергии, пара, 
воды, воздуха, азота, и в следующую 
пятилетку нам предстоит произвести 
немалые капвложения. Завершаем 
трехэтапную работу по реконструкции 
системы водоснабжения предприятия. 
Работа продолжалась несколько лет, и 
все, что наметили, мы успешно выпол-
няем.  

– Как воплощалась кадровая и соци-
альная политика? 

– В уходящем году совет директоров ут-
вердил программу развития предприя-
тия до 2025 года и программу подго-
товки персонала до 2020 года. С учетом 
развития компании и выхода работ-
ников на пенсию по новому законода-
тельству нам потребуется в ближайшие 
пять лет около одной тысячи человек 
для замещения вакантных должно-
стей. Мы рассчитываем, что к нам при-
дут трудиться жители Губахи и городов 
нашего региона. Мы обучаем в вузах  
162 студента: 88 молодых людей учатся 
на бюджетной основе (стипендиаты), а 
74 человека – на контрактной основе. С 
учетом кадровой программы от 30 до 40 
человек ежегодно мы будем отправлять 
на учебу в вузы. Рабочие кадры продол-
жим готовить в УХТК. В начале 2019/2020 

учебного года там впервые созданы три 
группы будущих химиков-технологов, и 
этих молодых людей мы тоже ожидаем 
у себя на производстве. 

Несмотря на воплощение большой ин-
вестиционной программы по АКМ, ком-
пания вкладывает немалые средства и в 
привлечение квалифицированных кад- 
ров. Для наших работников возведены 
и сданы под заселение четыре девяти-
этажных дома по 81 квартире в каждом. 
И по плану в сентябре 2020 года мы сда-
дим и заселим еще две девятиэтажки. 
На их возведение компания затратила 
более 1 млрд рублей. Плюс к этому не-
сем затраты по содержанию и обслужи-
ванию этого жилья.

Имеет высокую социальную значи-
мость для компании и для Губахи соз-
дание 400 новых рабочих мест, соот-
ветствующих требованиям XXI века, в 
рамках строительства комплекса АКМ. 
Огромное производство будет высо-
коавтоматизированное, и на рабочих 
местах мы хотели бы видеть молодых 
губахинцев. 

В данный момент в компании трудится 
2420 работников. Умножьте эту числен-
ность на четыре, исходя из среднего 
количества людей в семьях, получится, 
что более 9,5 тысячи человек, или поч-
ти треть жителей Губахи, так или иначе 
связана с «Метафраксом». 

Наши работники получают исчерпыва-
ющую медпомощь в клинике «Филосо-
фия красоты и здоровья». В 2019 году в 
санатории-профилактории оздоровле-
но 360 работников и две сотни ветера-
нов, 120 пенсионеров из городов КУБ и 
пять педагогов УХТК. Набрались здоро-
вья на курортах Ставропольского, Крас-
нодарского и нашего края, Кировской 
области и Крыма 258 работников и 125 
их детей. Две сотни детей отдыхали в ла-
гере «Сказка» (Березники) и в оздорови-
тельных центрах Краснодарского края.

Не остались без внимания и ветераны: 
выплаты материальной помощи достиг-
ли солидных сумм, с января по декабрь 
проведено 75 мероприятий, в частности, 
концерты «Старый Новый год», к 9 Мая и 
ко Дню пожилого человека, обеспечено 
их участие в спартакиаде «Бодрость и 
здоровье», экскурсии по городам края 
и другие. Объем благотворительности в 
уходящем году достиг рекорда, превы-
сив 43 млн рублей.

Продолжение на стр. 6
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М Е ТА Ф РА КС     волонтерство

Окончание. Начало на стр. 1, 4-5

– Претерпит ли изменения социаль-
ная политика в будущем году?

– Действительно, анализируя произ-
водственные планы, достижения и 
проблемы, нельзя не отметить соци-
альную составляющую деятельности 
компании, которая в конечном итоге 
и определяет качество нашей работы. 
В уходящем году социальный пакет 
достиг 180 млн рублей, а налоговые 
отчисления предприятия превысили  
2,5 млрд рублей. 

Мы продолжим содержать наш профи-
лакторий и базу отдыха. К слову, на базе 
отмечен рост контингента отдыхающих 
из числа наших работников. Подчерки-
ваю, работники компании могут с оп-
тимизмом смотреть в будущее: все, что 
касается социальной политики, оста-
нется неизменным и в будущем году. А 

все, что закреплено в колдоговоре, бу-
дет неукоснительно выполнено. 

– Какие задачи коллективу предстоит 
решать в наступающем, юбилейном 
году?

– В год 65-летия предприятия мы вступа-
ем с новыми планами. Нам предстоит вы-
полнить большой по объему капремонт 
производства метанола с завершением 
интеграционных работ со строящимся 
комплексом АКМ, на него отведем от 35 
до 40 дней. Повторюсь, нам предстоит 
полностью завершить все механические 
работы на стройплощадке комплекса и 
приступить к пусконаладочным опера-
циям. В летний период завершим под-
готовительные работы для строитель-
ства новых агрегатов «Формалин-3» и 
параформа. Продолжим реконструкцию 
производства пентаэритрита, завершим 
возведение пятого и шестого девяти-
этажных домов. В компании действуют 

перспективные планы развития, и мы 
будем им следовать. 

В заключение от имени членов прав-
ления и совета директоров благодарю 
работников за проявленные высокие 
качества и профессионализм, за каче-
ственный труд и верность предприя-
тию. Желаю, чтобы и в наступающем 
году у нас были яркие поводы гордить-
ся причастностью к динамично разви-
вающейся компании. 

Пусть грядущий год порадует стабиль-
ностью, новыми свершениями и вой-
дет в каждый дом с миром, добром, 
любовью и надеждой. Пусть вас, ува-
жаемые коллеги, согревает уют семей-
ного очага и вера в завтрашний день! 
Будьте здоровы и счастливы! С насту-
пающим 2020 годом!

Интервью провел 
Сергей МАРИНЦЕВ

М Е ТА Ф РА КС     итоги

В НОВЫЙ ГОД – С НОВЫМИ ПЛАНАМИ

Минувшую субботу волонтеры моло-
дежной организации «Метафракса» и 
координаторы фонда «Дедморозим» 
провели в роли Дедов Морозов, Сне-
гурочек и снеговиков в Рудничном дет-
ском доме. Взрослые помогали сбы-
ваться заветным мечтам мальчишек и 
девчонок с инвалидностью: вручали 
и распаковывали желания, исполнен-
ные неравнодушными людьми, пробо-
вали новогодние угощения, участвова-
ли в праздничных развлечениях. 

Поселок Рудничный, где находится 
детский дом, всего в 20 километрах от 
Губахи – города, где расположена штаб-
квартира «Метафракса». Поэтому об-
щаться у ребят и волонтеров получает-
ся часто: встреча под Новый год для них 
шестая по счету в 2019 году. Вместе они 
мастерили украшения к Пасхе, пробо-
вали мороженое на День защиты детей 
и праздновали День знаний, провели 
летние мини-каникулы на корпоратив-
ной базе отдыха «Уральский букет» и 

сочиняли письма для Деда Мороза. На 
2020 год волонтеры загадали видеться 
с детьми чаще, ведь за месяцы общения 
уже успели познакомиться друг с дру-
гом и найти общий язык. 

Взрослые и дети подружились благо-
даря проекту «Вернуть будущее» фон-
да «Дедморозим». 

Продолжение на стр. 24

ГОД чУДЕС В РУДНИчНОМ
Как «Метафракс» и его 
волонтеры стали друзьями 
детского дома.
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хроника    Ко М П л Е КС  А КМ

С НАЧАлА РЕАлиЗАЦии ПРоЕКТА в 
активную стадию строительно-монтаж-
ных работ вовлечено 104 титула. Так, в 
зоне ISBL из 33 вовлечено 29 титулов, а 
в зоне OSBL из 83 вовлечено 75 титулов. 
В зоне основного технологического 
производства выдано в производство 
работ 26 тыс. кубов монолитного же-
лезобетона, объем выполненных работ 
достиг более 20,5 тыс. кубов. В произ-
водство работ выдано свыше 11,5 тыся-
чи тонн металлоконструкций, из них 
смонтировано более 9 тысяч тонн. Вы-
дано в работу около 32 тысяч кв. метров 
сэндвич-панелей, из которых смонти-
ровано более 20 тысяч кв. метров. 

По словам начальника отдела по тех-
ническому надзору дирекции стро-
ящегося комплекса Сергея Волочая, 
по зоне OSBL выдано в работу более  
32 тысяч кубов железобетона, из них 
уложено более 30 тысяч кубов. Метал-
локонструкций выдано в работу свыше 
14 тысяч тонн, из которых смонтиро-
вано более 11,5 тысячи тонн. Выдано в 
производство работ подрядчику более 
24 км сетей НВК, из них уложено более 

23 км. Сэндвич-панелей выдано в ра-
боту почти 37 тысяч кв. метров, и уже 
смонтировано 26,5 тысячи. 

оБЩАЯ ЧиСлЕННоСТь работающего 
персонала в зоне ISBL, по официаль-
ным данным, достигла 1176 человек, из 
них – 955 рабочих, 84 механизатора и 
137 ИТР. В зоне OSBL трудятся 1010 че-
ловек, в том числе – 813 рабочих, 107 
механизаторов и 69 ИТР. На стройпло-
щадке выполняют работы семнадцать 
известных в стране и в регионе субпо-
дрядных структур. 

«В зоне ISBL трудится персонал «СУ 
«Энергострой», занятый общестрои-
тельными работами и обустройством 
фундаментов, «Спецремэнерго» ведет 
строительно-монтажные работы на 
башне приллирования, «УралЭнерго-
Монтаж» и ПО «УЭМ» монтируют тех-
нологическое оборудование, – сооб-
щил Сергей Владимирович. – Успешно 
трудятся компании «Каменсксталь-
конструкция», «Электроуралмонтаж», 
«Стройкомплекс», «Уралэнергомонтаж», 
«УралСтрой-Антикор», «Дельта», «ПСК 

«Строй-Урал», «АБСК-Изоляционные си-
стемы», «Челябинскстальконструкция», 
«Теплов и Сухов», «УТС» и «Вертикаль». 

В зоне OSBL продолжают общестро-
ительные работы компания Stellar 
Construction, укладывает сети НВК 
персонал «Вертикали», работники 
«КЭР-Инжиниринг» возвели ГПП-3. 
«Алтэкс-Строй» наращивает монтаж ме-
таллоконструкций и технологических 
трубопроводов, «ВЭМ» монтирует по-
мимо металлоконструкций еще и тех-
нологическое оборудование, «Химспец-
строй» занят вспомогательными и 
подготовительными работами. Персо-
нал «УралХимМаш» изготавливает тех-
нологическое оборудование и монтиру-
ет металлоконструкции, «Картель» ведет 
отделку помещений, «АлдэСтрой» мон-
тирует трубопроводы, ЗАО «Автоматика» 
и «Татэм» устанавливают контрольно-из-
мерительную технику. «Работы выполня-
ются качественно, но с некоторым отста-
ванием от графика по ряду объективных 
причин», – подчеркнул Сергей Волочай.

Сергей МАРИНЦЕВ

ИДЕТ МОНТАЖ  
ОСНОВНОГО ОБОРУДОВАНИЯ
На стройплощадке продолжает успешно воплощаться масштабный инвестиционный проект по 
возведению комплекса по производству аммиака, карбамида и меламина на основе продувочного газа 
производства метанола. 
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М Е ТА Ф РА КС  г Ру П П     события года

На Российском инвестиционном форуме в Сочи 14 февраля ПАо 
«Метафракс» и компания GEA подписали контракт на разработку 
проекта и поставку оборудования для возведения установки па-
раформальдегида на производственной площадке в губахе. 

На торжественном вечере по случаю про-
фессионального праздника – дня химика  
11 сотрудников компании «Метафракс» ста-
ли обладателями традиционной корпора-
тивной премии «Человек года» (главный 
механик предприятия Александр ЕСКЕ вру-
чает статуэтку ремонтнику ПоРоТЦ Алек-
сею МоХоВу).

В губахе сдана в эксплуатацию крытая ле-
довая арена.

Компания «Метадинеа» отметила 
15-летний юбилей со дня основания. 

В компании состоялись 
конкурсы профмастер-
ства, участниками кото-
рых стали более сотни 
работников предприя-
тия различных профес-
сий.

В традиционную игру КВН среди 
структурных подразделений «Мета-
фракса» в апреле сыграли шесть сбор-
ных.

Финалы года – в компании «Метафракс» определили победителя тра-
диционного конкурса на лучшую научно-техническую работу среди 
молодых специалистов и лучший проект в рамках программы обуче-
ния управленческого кадрового резерва.

В апреле в Москве гендиректор ПАо «Метафракс» Владимир даут 
и представитель норвежской компании Dynea AS ларс Алексен 
подписали контракт на строительство в губахе агрегата по произ-
водству 55% формалина. 

В марте в пятый раз на «Метафраксе» про-
шел молодежный форум «Старт в будущее», 
участниками которого стали старшекласс-
ники округа, учащиеся уХТК, представите-
ли педагогического сообщества, родители 
и специалисты предприятия.
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события года     М Е ТА Ф РА КС  г Ру П П

Вторая стратегическая сессия группы компаний 
MetaTeamEvent собрала первых руководителей  
и ведущих специалистов предприятий, входящих  
в гК «Метафракс».

В конце июля в лугано (Швейцария) состоялось откры-
тие нового офиса компании «Метафракс Трейдинг».  

В рамках Петербургского экономического форума  
6 июня был подписан специнвестконтракт между 
гендиректором «Метафракса» Владимиром дАуТоМ 
и губернатором Пермского края Максимом РЕШЕТ-
НиКоВЫМ на реализацию проекта по строительству 
в губахе установок формалина и параформальдегида. 

В губахе рок-оперой «иисус Христос – суперзвезда» в 
исполнении артистов пермского Театра-Театра открыл-
ся Восьмой театральный ландшафтный фестиваль 
«Тайны горы Крестовой». 

Компания «Метафракс» стала участником Националь-
ного проекта «Повышение производительности труда 
и поддержка занятости». Стартовой площадкой проек-
та выбран ремонтный цех ПоРоТЦ. Цель проекта – уве-
личение эффективности производства и всего пред-
приятия в целом.

«Метафракс» стал партнером X Всемирных игр победи-
телей – спортивных соревнований среди детей, пере-
несших онкологические заболевания. 

В рамках Пермского инженерно-промышленного фо-
рума состоялась презентация нового бренда группы 
компаний «Метафракс». 

В октябре в торжественной обстановке были введены 
в эксплуатацию два новых девятиэтажных дома для 
сотрудников компании. 

В Кремсе в индустриальном парке «Метадинеа» со-
стоялся традиционный день открытых дверей, в 
рамках которого состоялся запуск новой высокотех-
нологичной установки по производству карбоновых 
кислот и альдегидов. 
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М Е ТА Ф РА КС       партнерство

В ЦЕРЕМоНии оТКРЫТиЯ 
участвовали заместитель 
главы краевого правитель-
ства, министр территориаль-
ного развития Александр 
Борисов, заместитель ген-
директора «Метафракса» Ра-
шид Шакиров, глава Губахи 
Николай Лазейкин, помощ-
ник депутата Законодатель-
ного собрания Армена Гарс-
ляна Константин Поролло и 
начальник отдела управле-
ния персоналом «Метафрак-
са» Алексей Мазлов.

ЦЕНТР СоЗдАН с подачи 
краевого министерства об-
разования и науки в рам-
ках программы «Развитие 
Пермского края и молодеж-
ная политика» при содей-
ствии нашего социального 
партнера – компании «Ме-
тафракс». Новое подразде-
ление призвано воплощать 
программы обучения, под-
готовки и переподготовки, 
повышения квалификации 
персонала. А также реали-

зовывать дополнительные 
программы профессиональ-
ной подготовки.  

Центр состоит из двух ла-
бораторий: технического 
анализа и процессов и аппа-
ратов. Аналитическая лабо-
ратория поможет учащимся 
сформировать компетенции 
в сфере контроля ресурсов 
и обеспечения качества 
продукции на импортном и 
российском оборудовании 
(Mettler Toledo, «Юника» и 
«Цвет») для хроматографиче-
ского, кондуктометрическо-
го, потенциометрического, 
спектрофотометрического 
и гравиметрического мето-
дов анализа. Обучающиеся 
будут проводить аналитиче-
ский контроль сырья и про-
дуктов органического син-
теза по методикам, близким 
к условиям производства в 
компании «Метафракс». В 
лаборатории процессов и 
аппаратов создано 11 рабо-
чих мест на установках по 

ОТКРЫЛИ НОВОЕ УчЕБНОЕ 
ПОДРАЗДЕЛЕНИЕ
В уральском химико-технологическом 
колледже в торжественной обстановке открыли 
многофункциональный центр (МФЦ) прикладных 
квалификаций по направлению «Химические 
технологии».

Третьекурсница Вероника ЕлиСЕЕВА демонстрирует 
работу новейшего лабораторного оборудования. она 
успешно осваивает учебную программу, стала призе-
ром конкурса профмастерства лаборантов в ПАо «Ме-
тафракс» и мечтает по окончании колледжа трудить-
ся на этом предприятии. 

изучению процессов сушки, 
абсорбции, адсорбции, рек-
тификации и теплообмена, 
а также для испытаний за-
порной арматуры и приви-
тия навыков работы на насо-
сной установке. 

«Учебно-практическая но-
винка, которая поможет уча-
щимся закрепить знания и 
навыки по обслуживанию 
технологического оборудо-
вания, отслеживать процес-
сы производства органиче-
ских веществ, впечатляет, 

– признался глава Губахи 
Николай Лазейкин. – Важно, 
что лабораторные установ-
ки соответствуют действую-
щим на предприятиях ана-
логам». 

«Это несомненный шаг впе-
ред в качестве подготовки 
будущих работников про-
изводства, – заявила препо-
даватель, инженер цеха ВиВ 
«Метафракса» Елена Семено-
ва. – Требования к знаниям 
выпускников постоянно ра-
стут, и эта новинка поможет 
учащимся еще до прихода в 
цеха освоить оборудование». 

Установка «Изучение про-
цесса абсорбции и экспе-
риментальное определение 
коэффициента массопере-
дачи» позволяет определить 
предельную величину аб-
сорбции при поглощении 
кислорода, отработать навы-
ки работы с инструментами 
контроля состава газового 
потока на входе и выходе аб-
сорбера, определить сред-
нюю движущую силу аб-
сорбции, рабочую линию 
процесса и концентрацию 
растворенного кислорода. 
«О таких установках можно 
было только мечтать, – по-
делилась третьекурсница 
Юлия Щукина. – Я открыла 
для себя много нового в тех-
нологии производства».  

уСТАНоВКи ПодКлюЧЕ-
НЫ к компьютерам, оснаще-
ны лабораторными столами, 
соединены с водопровод-
ной сетью и укомплекто-
ваны методическим и про-
граммным обеспечением. 

Алексей НАЗАРОВ, 
директор УХТК 

Фото Сергея МАРИНЦЕВА

Символическую красную ленту перерезали директор 
уХТК Алексей НАЗАРоВ, глава губахи Николай лА-
ЗЕЙКиН и заместитель гендиректора «Метафракса» 
Рашид ШАКиРоВ.
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официально     М Е ТА Ф РА КС  г Ру П П

Генеральный директор ООО «Мета-
фракс-Трейдинг» Олег Мамаев при-
нял участие в работе круглого стола 
по теме «Развитие экспортного потен-
циала Пермского края». Диалог, в кото-
ром приняли участие представители 
Правительства Пермского края, Перм-
ской таможни, Пермской торгово-про-
мышленной палаты, руководители 
промышленных предприятий, орга-
низаций малого и среднего бизнеса, а 
также эксперты – ученые-экономисты и 
юристы, состоялся в Перми на площад-
ке газеты «Коммерсантъ-Прикамье».

По иТогАМ 2018 годА Пермский 
край вошел в ТОП-15 регионов страны 
по объему экспорта, заняв 11-е место. 
Объем экспорта из Пермского края 
за восемь месяцев 2019 года составил  
3,49 млрд долларов. Это на 6,37 % больше, 
чем за аналогичный период 2018 года.

ПРЕдСТАВиТЕли МиНиСТЕРСТВА 
экономического развития и министер-
ства промышленности, предпринима-
тельства и торговли Пермского края 
рассказали о ходе реализации в При-
камье национального проекта «Между-
народная кооперация и экспорт», ре-
гиональных проектах и программах в 

сфере развития IT-отрасли, высшего 
образования и туризма, а также о дей-
ствующих инструментах поддержки 
промышленного экспорта и результа-
тах прошедшего в октябре 2019 года в 
Перми межрегионального экспортно-
го форума.

Олег Мамаев в своем выступлении об-
ратил внимание компаний – начинаю-
щих экспортеров на необходимость 
тщательного планирования любых экс-
портных операций, учета различных 
нюансов, связанных, к примеру, с ис-
пользованием резервной валюты или 
таможенным оформлением товаров. 
Обращаясь к представителям органов 
государственной власти, он озвучил 
задачи развития транспортной инфра-
структуры.

«Сейчас началось активное развитие 
современных портов в Ленинградской 
области – Усть-Луга, Кингисепп, неф-

тяной терминал в Санкт-Петербурге. 
Однако недостаток портовой инфра-
структуры по перевалке наливных 
химических грузов по-прежнему вы-
нуждает российских производителей 
пользоваться услугами портов Фин-
ляндии. А это ведет к увеличению 
оборота цистерн, росту затрат и вре-
мени на транспортировку. Создание 
отечественной портовой инфраструк-
туры позволило бы значительно повы-
сить конкурентоспособность россий-
ской химической продукции и создать 
новые рабочие места», – подчеркнул 
Олег Мамаев.

Также гендиректор ООО «Метафракс-
Трейдинг» призвал предпринимате-
лей к разработке продуманной страте-
гии присутствия как на отечественном, 
так и на зарубежных рынках.

 «Не надо зацикливаться только на экс-
порте. Российский рынок – очень ем-
кий, можно вкладываться, развивать 
своих, отечественных потребителей. 
Этот рынок всегда вас поддержит в 
случае возникновения сложностей на 
экспортном направлении», – отметил 
Олег Мамаев.  

 Максим ОБОРИН

ПОРТАМ РОССИЙСКОЙ БАЛТИКИ  
НЕОБхОДИМА МОДЕРНИЗАцИЯ
Развитие портовой 
инфраструктуры по перевалке 
наливных химических грузов 
в усть-луге, Кенгисеппе и 
Санкт-Петербурге позволит 
повысить экспортный потенциал 
российского химпрома.

География поставок «Метафракс 
Групп» включает более 1000 потре-
бителей химической продукции из 
Великобритании, Финляндии, Ав-
стрии, Германии, Швейцарии, Япо-
нии, Бразилии, Австралии и еще 
более 50 стран. В 2018 году почти 
45 % выручки было сформировано 
за счет экспортных поставок мета-
нола и его производных.
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М Е ТА д и Н Е А      круглый стол

В РАМКАХ КРуглого СТолА гене-
ральный директор ООО «Метадинеа» 
Игорь Спасский провел информатив-
ную экскурсию по производственной 
площадке компании, рассказал о тех-
нологических особенностях выпуска 
смолы, показал основные объекты про-
изводственного назначения и отметил 
особую значимость индустриального 
парка «Карболит», на территории кото-
рого сегодня успешно развивают свою 
деятельность ООО «Метадинеа» и ряд 
других резидентов. 

Игорь Евгеньевич поделился инфор-
мацией об объемах производства, рас-
сказал о социальной ответственности 

компании и внимании к сохранности 
окружающей среды посредством про-
веденной оптимизации работ очист-
ных сооружений. Также в ходе экскур-
сии сотрудники компании поделились 
информацией о реализации проекта 
по ребрендингу «Метафракс Групп», 
рассказали о новой структуре группы 
компаний, миссии и ценностях.

Тем временем директор департамента 

химико-технологического комплекса 
и биоинженерных технологий Мини-
стерства промышленности и торгов-
ли РФ Александр Орлов совместно с 
коллегами из «Метадинеа» Левоном 
Гарсляном и Татьяной Беловой, а так-
же ректором РХТУ им. Д. И. Менделее-
ва Александром Мажугой, директором 
по взаимодействию с государственны-
ми органами «СИБУРа» Алексеем Ша-
ховым и представителями компании 
«Мишлен» посетили среднюю общеоб-
разовательную школу № 10, выпускни-
ком которой и является г-н Орлов. На 
встрече с учениками школы обсужда-
лись вопросы высокотехнологичной 
химической промышленности, ее по-
дотраслей, обладающих наиболее вы-
соким инвестиционным потенциалом. 
Не обошли стороной вопросы эколо-
гии и сохранности окружающей среды. 

В ЗАВЕРШЕНиЕ ВСТРЕЧи Александр 
Юрьевич поделился профессиональ-
ным опытом, рассказал о самых важных 
фактах своей биографии и поделился 
мнением о подготовке будущих высо-
коквалифицированных специалистов.

ПоСлЕ эКСКуРСии гости приступили 
к работе круглого стола, где к ним при-
соединился глава Орехово-Зуевско-
го округа Геннадий Панин. Участники 
обсудили вопросы взаимодействия 

МАЛОТОННАЖНАЯ хИМИЯ: ВЫЗОВЫ И 
ПЕРСПЕКТИВЫ
Компания «Метадинеа»  
5 декабря провела в орехово-
Зуеве круглый стол, в рамках 
которого были рассмотрены 
вопросы динамики развития 
производства и потребления 
различных химических 
продуктов. К дискуссии были 
приглашены представители 
федерального Минпромторга, 
представители крупнейших 
производителей и потребителей 
малотоннажной химии, РХТу 
им. д. и. Менделеева, а также 
команда развития компании 
«Метадинеа» и представители 
инженерно-технологического 
центра «Метафракс».
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круглый стол      М Е ТА д и Н Е А

компаний и государства, меры госу-
дарственной поддержки химической 
отрасли, обменялись опытом, мнения-
ми и актуальной информацией о даль-
нейших перспективах развития хими-
ческой промышленности, в частности 

– малотоннажной химии. 

«Метадинеа» находится на площадке 
известного нам предприятия «Кар-
болит», которое в свое время было 
очень сильным и мощным произ-
водителем смол и связующих ком-
понентов. Сейчас компания идет по 
пути оптимизации технологических 
и логистических процессов, соз-
дания современных производств, 
но в то же время всесторонне рас-
сматривает другие сферы развития. 
Основная цель круглого стола – это 
обсуждение вопросов, связанных с 
малотоннажной химией. Этому на-
правлению уделяется много внима-
ния, поскольку ее используют как в 
химической отрасли, так и в метал-
лургии, машиностроении, авиаци-
онно-космической промышленно-
сти, – отметил министр Александр 
Орлов. – Сегодня мы хотим обсудить 
наиболее острые вопросы, волную-
щие производителей, и рассказать 
о существующих перспективных 
мерах господдержки, которые будут 
реализованы в ближайшие несколь-
ко месяцев. Общение позволит уви-
деть, как можно более эффективно 
помогать предприятиям отрасли и 
выстраивать партнерские отноше-
ния в рамках действующих и плани-
руемых мер господдержки». 

«У нас с компанией «Метадинеа» сложи-
лись крепкие партнерские отношения. 
Мы искренне благодарны руководству 
предприятия, за то, что они пошли нам 
навстречу и в 2015 году, хотя до этого 
уже долгие годы работали у нас, пере-
регистрировали свое предприятие из 
Москвы в Орехово-Зуеве, чем усилили 
финансово-экономическое положение 
нашего округа. Сегодня «Метадинеа» 
является крупнейшим налогоплатель-
щиком в городе Орехово-Зуеве. Не-
маловажно еще и то, что компания 
занимает весомое место в реальном 
секторе экономики, осуществляет 
свою деятельность на площадке заво-
да «Карболит», где, очевидно, является 
якорным резидентом индустриальной 
площадки, занимая на ней порядка  
20 гектаров из 70. Предприятие не сто-
ит на месте и постоянно развивается», 

– подчеркнул глава Орехово-Зуево Ген-
надий Панин.

гЕНЕРАльНЫЙ диРЕКТоР ООО 
«Метадинеа» Игорь Спасский так 
прокомментировал работу кругло-
го стола: «Для нас очень важно про-
движение компании, а химическая 
промышленность – одна из самых ди-
намично развивающихся отраслей. 
Чтобы понимать, что происходит в 
мире и стране, мы организуем такие 
мероприятия для коллег, обменива-
емся на них информацией, опытом, 
новостями и строим общие планы на 
будущее, выстраивая партнерские 
отношения». 

«В сентябре мы завершили проект по 
ребрендингу всей группы компаний, 
представили его на ежегодном Перм-
ском инженерно-промышленном 
форуме. Нам было очень важно объ-
единить материнскую компанию «Ме-
тафракс» и все суббренды, которые на-
ходятся в России, Австрии, Швейцарии, 
а с недавних пор и в Южной Корее, под 
единым зонтичным брендом «Мета- 
фракс Групп». Я рад, что у нас очень 
звучный слоган «В основании буду-
щего», потому что, действительно, мы 
стараемся, независимо от того, какая 
сегодня складывается конъюнктура, 
всегда смотреть в будущее с ответ-
ственным подходом, привлекая коллег 
и партнеров к кооперации», – добавил 
заместитель гендиректора ООО «Мета-
динеа» Левон Гарслян.

В дополнение к вопросу о ребрен-
динге руководитель PR-направления 
компании «Метадинеа» Анаит Ерано-

сян отметила: «Глобализация бизнеса, 
расширение, упрочнение партнер-
ских отношений диктуют необходи-
мость пересмотреть позициониро-
вание бренда, его структуру, миссии, 
ценности, задачи. Компания стремит-
ся быть максимально понятной для 
всех. 

ХиМиЧЕСКиЕ КоМПАНии, так же, 
как и любые быстрорастущие ком-
пании с амбициями, прибегают к ре-
брендингу с целью привлечения ин-
вестиций, позиционирования себя 
на рынке, посредством обновления. 
Что дает, например, инвесторам пищу 
для размышлений: компания двигает-
ся не только внутри себя, но и актив-
но проявляется на рынке. Вспомним 
про ребрендинг таких компаний, как 
Methanex (крупнейший производи-
тель метанола в мире), «Уралкалий» 
(крупнейший в России и в мире про-
изводитель калийных удобрений, ко-
торый пришел к ребрендингу первый). 
Мы – производственная компания, 
а продажами двигает, как известно, 
реклама, основной инструмент ин-
формации. Реклама, которую ведет 
обезличенная компания, – это абсо-
лютно бессмысленные действия. То 
есть, меры, принятые по ребрендингу, 
приводят нас к увеличению продаж, 
к увеличению экспорта продукции. И, 
разумеется, мы учитываем тенденции 
в сфере экологии, бизнеса, IT, диджи-
тал».

Анаит Ераносян
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М Е ТА Ф РА КС      признание

В церемонии награждения лидеров 
участвовали организаторы конкурса 

– представители краевого Минпром-
торга, ФБУ «Пермский ЦСМ» и члены 
региональной комиссии по качеству. 
Конкурс направлен на повышение ка-
чества продукции предприятий и яв-
ляется дополнительной мотивацией 
для внедрения современных техноло-
гий, совершенствования продукции 
и поиска новых решений. «Нам есть 
чем гордиться, в этом году продукция 
Прикамья получила высокие оценки 
на федеральном уровне», – отметил за-
меститель министра промышленности, 
предпринимательства и торговли края 
Владислав Тонков (на снимке – справа).

В числе победителей в номинации «Про-
дукция производственно-технического 
назначения» лучшим назван продукт 
«Метанол технический, марка А» произ-
водства нашей компании. Почетным 
знаком «Отличник качества» по итогам 
конкурса отмечена и лаборант хима-
нализа лаборатории по обслужива-

нию производства метанола СТК ЦПЛ  
Наталья Мартяшева.

Организаторы конкурса вручили на-
грады начальнику ЦПЛ Анатолию 
Пушкареву (на снимке – слева). «Наш 
метанол – это продукт высочайшего 
качества, – заявил, поблагодарив за  
признание, Анатолий Геннадьевич. – 
Высокая степень чистоты позволяет 
широко использовать его в химиче-

ской, микробиологической, фарма-
цевтической промышленности. «Ме-
тафракс Групп» не останавливается 
на достигнутом рубеже, модерни-
зирует свои технологические мощ-
ности. Без нашей продукции трудно 
представить жизнь современного че-
ловека».

Максим ОБОРИН 
Фото автора

Проект ребрендинга международ-
ной группы компаний «Метафракс» 
признан победителем в номинации 
«Лучший специальный проект в кор-
поративных коммуникациях». Кроме 
того, корпоративный фильм о группе 
компаний «Метафракс» награжден 
дипломом за 3-е место в номинации 
«Лучшее корпоративное видео».

«Метафракс Групп» объявил о начале 
ребрендинга в сентябре 2018 года. Соз-
дание структуры нового бренда дове-
рили мультиканальному брендингово-
му агентству Electric Brand Consultants.

По итогам проекта разработана новая 
стратегия и полная архитектура бренда, 
в которой был создан новый материн-
ский бренд, объединивший все суб-
бренды «Метафракс Групп» в России, 
Австрии, Швейцарии и Южной Корее.

По словам главы коммуникаций «Метаф-
ракс Групп» Марии Коноваловой, единый 
стандарт наименований дочерних пред-
приятий группы – важная составляющая 
коммуникационной платформы нового 
бренда, которая учитывает особенности 
архитектуры группы и позволяет сделать 
ее более структурированной. 

Презентация нового бренда состоя-
лась 17 октября на Пермском инженер-
но-промышленном форуме.

Корпоративный фильм с участием 
актера театра и кино, Заслуженного 
артиста России Сергея Чонишви-
ли об истории, развитии и будущем 
«Метафракса» был презентован в 
мае текущего года. Корпоративный 
фильм можно посмотреть на кор-
поративном канале «Метафракса» в 
YouTube.

Кирилл ПЕРОВ

КОМПАНИЯ – ЛИДЕР ПРЕСТИЖНОГО 
КОНКУРСА
В зале заседаний Правительства 
Пермского края 20 декабря 
прошло награждение 
победителей федерального 
этапа 22-го конкурса программы 
«100 лучших товаров России». 

В чИСЛЕ ЛУчшИх
В рамках национальной конференции корпоративных медиа «Серебряные нити-2019» 13 декабря  
в Москве названы лучшие корпоративные медиа и медийные проекты 2019 года. В конкурсе приняли 
участие более 140 российских компаний.
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   день рождения    М ол од Е ЖКА

ТоРЖЕСТВо СоСТоЯлоСь 7 декабря 
в ДК «Энергетик». В этот вечер гости 
праздника очутились на борту прак-
тически нового (в эксплуатации лишь  
14 лет) лайнера авиакомпании «Взлета-
ем», направляющегося навстречу юби-
лейному 15-му году «Молодежки». 

Желающих поздравить организацию 
и ее представителей в этот вечер со-
бралось немало. Первым эту почетную 
миссию взял на себя начальник отде-
ла управления персоналом компании 
Алексей Мазлов: «В этом году молодеж-
ной организации исполняется 14 лет, это 
говорит о надежном и стабильном раз-
витии молодежного движения на пред-
приятии и высокой значимости с точки 
зрения интеграции, вовлечения моло-
дых сотрудников в решение производ-
ственных задач, укрепление творческих 
активностей, поддержку спорта, в волон-
терские и общественно-политические 
проекты. Я рад, что вы умеете объеди-
нить молодежь, зажечь, привлечь в раз-
личные сферы деятельности. Хочу по-
желать вам быть более смелыми, более 
решительными, непременно достичь 
тех целей, которые перед собой ставите. 
Продолжайте занимать активную жиз-
ненную позицию. Удачи вам, оптимизма, 
веры в себя и новых свершений!». 

ПРодолЖилА эСТАФЕТу поздрав-
лений заместитель председателя  
профсоюзной организации предпри-

ятия Олеся Гапонова. За плодотвор-
ное сотрудничество с профсоюзом она 
вручила благодарственные письма и 
подарки Ларисе Мамаевой и Оксане 
Верховиной. Вкупе с благодарностя-
ми были удостоены звания «Двойной 
агент» целеустремленный Александр 
Гром, спортивная Евгения Виноградо-
ва, инициативная Наталья Половин-
ченко, энергичный Василий Шипицын, 
активная Нина Ванюкова, эрудирован-
ная Елена Семенова, надежная Гали-
на Антонова, разносторонняя Наталья 
Федорова, коммуникабельный Сергей 
Абдуллин и лидирующая в МО Галина 
Ефименко. Последняя, как и полагается 
лидеру, поблагодарила коллег за актив-
ность, инициативность и то тепло, с ко-
торым молодые сотрудники компании 
присоединились к благотворительному 
проекту «Вернуть будущее», направлен-
ному на помощь воспитанникам Руд-
ничного детского дома-интерната.  

гоСТи ТоРЖЕСТВА в этот вечер не 
только принимали поздравления, но 
и сами поздравляли, причем, весьма 
оригинально. Каждому столику было 
предложено перевоплотиться в шу-
точную делегацию и придумать свое 
особое поздравление. Так, «самбисты» 
(победители чемпионатов по самбе, 
румбе и ча-ча-ча) порадовали собрав-
шихся артистичностью, «серфингисты-
теоретики» пожелали быть всегда на 
волне, «яхтсмены-нелегалы» подарили 

океан доброты и веселья, а «дегуста-
торы Пермской конфетной фабрики» 
порекомендовали бережнее относить-
ся к своему здоровью. Расти и цвести 
пожелала молодежке «научно-иссле-
довательская группа «Корни», «сбор-
ная Перми по боксу» подарила новый 
«жизненный» мем, а «туристы-костро-
вики» развели костер дружбы. «Авиа-
торы» на своем лайнере поднялись 
на высоту 14 тысяч метров, делегация 
«мэтров» пожелала быть выше любых 
уровней, ну а «любители погорячее» 
подарили «молодежке» горячий тост.  

Самым активным представителям ор-
ганизации лидер МО Галина Ефименко 
вручила благодарности и подарки в но-
минациях «Открытое сердце», «Вездесу-
щие» и «Обгоняя ветер». Ярким подарком 
«молодежке» стал большой торт, который 
ребята сами оформили и украсили с по-
мощью пищевых красок и кондитерской 
фурнитуры. После совместного фото ку-
сочек этого сладкого подарка достался 
каждому гостю торжества.

Именинники в этот вечер состязались 
в эрудиции и логике, выигрывали не-
обычные призы в фартовой лотерее, а в 
завершение праздника отлично отдох-
нули под популярные хиты, исполнен-
ные пермской кавер-группой El Capitan.

Ольга ВОТИНЦЕВА 
Фото автора  

1, 2, ..., 14 – ПОЛЕТ НОРМАЛьНЫЙ!
Молодежная организация компании «Метафракс» отметила 14-й день рождения. 



16

М Е ТА Ф РА КС      юбилей

На торжество во Дворец культуры 
поселка Северный собрались по-
праздничному одетые ветераны и ра-
ботники. В их честь артистки детского 
хореографического коллектива «Меч-
та» дали небольшой, но яркий концерт. 
Юбиляров сердечно поздравил заме-
ститель гендиректора по персоналу и 
социальным вопросам Рашид Шаки-
ров, вручив награды бывшим и нынеш-
нему начальникам цеха – Василию Ям-
щикову, Павлу Лизунову и Владимиру 
Изместьеву. С добрыми пожеланиями 
преподнесли подарок коллективу цеха 
директор филиала компании «Таврида 
электрик Урал» (Березники) Алексей 
Юшкин и менеджер Илья Лештаев.

«Сложно представить жизнь без элект-
роэнергии: она повсюду. Но мало кто 
задумывается, что за этим благополу-
чием скрыт труд энергетика, – обра-
тился к участникам торжества Рашид 
Шакиров. – Коллектив ЦЭС отличает от 
других подразделений не только осо-
бый круг задач: вы стали образцом в 
соблюдении трудовой и технологиче-
ской дисциплины».  

ВЕдуЩиЕ НАПоМНили, что развитие 
службы главного энергетика началось с 
13 апреля 1949 года. В тот день директор 
завода Андрей Маслобойщиков назна-
чил инженера Валентина Заеца руково-
дителем службы, поручив организовать 
работу электроцеха по системе планово-
предупредительного ремонта и сопро-
вождать проект возведения энергообъ-
ектов на строящемся заводе. Через день 
директор выделил цех в самостоятель-
ную хозрасчетную единицу, назначив 
начальником Анатолия Афонина. К этому 
времени была сложена структура цеха, 
набран персонал и имелся план работы.

Шли годЫ. Вместе с заводом разви-
валось и электрохозяйство: были про-
ложены сотни километров кабелей, 
ввели в строй новые и модернизиро-
вали действующие подстанции. Цех с 
полутора десятком работников вырос 
в подразделение со штатом в 127 чело-
век, обеспечивающее компанию элек-
троэнергией для полноценной работы. 
«Метафракс» стал одним из развиваю-
щихся предприятий, имеющим развет-
вленную систему распределения, пре-
образования и потребления энергии. 
Сейчас в цехах эксплуатируются тыся-
чи единиц электротехнического обору-
дования, и это количество неуклонно 
растет.

ЗАл АПлодиРоВАл вышедшим на 
сцену ветеранам, заложившим осно-
ву бесперебойной работы системы 
энергоснабжения. Волнуясь, подарки 
и награды из рук начальника цеха Вла-
димира Изместьева и монтера Екате-
рины Раковиц приняли Александр Ар-
замасов, Владимир Близнин (в центре 
на нижнем фото), Владимир Боковой, 
Леонид  Бугреев, Сергей Буйнов, Вале-
рий Быков, Павел Герлинский, Надеж-
да Данилина, Александр Демин, Павел 
Дорошенко, Павел Зиненко, Вера Иго-
нина, Юрий Курышев и другие. 

Затем коллеги чествовали работников, 
добившихся особых достижений в тру-
де. Лучшими из лучших в номинации 
«Наставник» признаны Сергей Михай-
лов, Василий Павлович, Александр 

ЭНЕРГЕТИКИ ОТМЕТИЛИ ДВОЙНОЙ 
ПРАЗДНИК
Коллектив цеха 
электроснабжения в 
торжественной обстановке 
отметил 70-летие со дня 
основания подразделения в 
составе предприятия и день 
энергетика России.
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Паршаков, Александр Помаскин, Сер-
гей Прокопьев, Александр Стариков, 
Юрий Турчин, Виктор Швецов и Евге-
ния Эриксон. В номинации «Лучший в 
своем деле» лидерами признаны Игорь 
Комышов, Александр Югов, Дмитрий 
Механошин, Максим Никитин, Нико-
лай Перетертов, Алексей Лапин, Антон 
Вахрушев, Дмитрий Хозиев, Александр 
Торсунов, Сергей Демин, Константин 
Афанасьев, Станислав Черников, Сер-
гей Волков, Василий Якушкин, Алек-
сандр Лыков и Владимир Новиков. В 
номинации «Профессионал» награ-
ды присудили Юрию Байеру, Сергею 
Дзюбину, Василию Таратынову и Ста-
ниславу Хрущеву (на верхнем снимке 
на стр. 16). Овации зала адресовались 
и лидерам в номинации «За добросо-
вестный труд» Николаю Хороманскому, 
Риму Ахмедзянову, Анатолию Боброву, 
Ивану Катаеву, Александру Анисимо-
ву, Александру Шулепову, Владими-
ру Голайденко, Ильсуру Нигматулину, 
Екатерине Раковиц, Евгению Валяеву, 
Виталию Лапохину, Николаю Смолину, 

Павлу Куркину и Марине Ширевой. А в 
номинации «Надежда цеха» – Евгению 
Катаеву, Вячеславу Штинову, Тимофею 
Иванову, Дмитрию Мартюшеву, Сергею 
Жиленкову, Александру Шихову, Васи-
лию Новоструеву и Евгению Луценко.

«Так назначено судьбой, что мы работа-
ем в энергетике, – обратился со сцены 
к коллегам заместитель главного энер-
гетика Дмитрий Курышев. – Да, мы не 
генерируем энергию, а потребляем, но 
все стадии электроэнергетики мы про-
ходим, имея дизель-генератор, рас-
пределительные подстанции, сотни 
единиц коммутационной аппаратуры 
и километры кабельных линий». 

«Действительно, ЦЭС отвечает за бес-
перебойную работу электрообору-
дования компании – от лампочки до 
генератора, – пояснил «Химии без 
границ» накануне праздника главный 
энергетик Александр Семин. – Под 
контролем электриков находится  
40 подстанций, более 400 километров 

кабелей, 3000 электродвигателей, 
4500 светильников, 90 трансформа-
торов и сотни единиц другого обо-
рудования. ЦЭС – это организованная 
мобильная структура с грамотными 
кадрами, способными решать слож-
ные производственные задачи. При 
росте цен на энергоресурсы главным 
для нас стало энергосбережение, и в 
компании действуют такие техноло-
гии, не позволяя ослабить наши пози-
ции на рынке».

Александр Семин, подчеркнул, обра-
щаясь к коллегам: «Пусть о нас вспоми-
нают лишь на праздниках, но и не забы-
вают, что мы трудимся: оборудование 
без обслуживания оставлять нельзя. Я 
сердечно поздравляю всех сопричаст-
ных к нашей профессии, ветеранов и 
тех, кто на боевом посту. Крепкого здо-
ровья, стабильности, процветания и 
новых идей!». 

Сергей МАРИНЦЕВ 
Фото автора

Это был прекрасный и по-своему се-
мейный вечер. По окончании волную-
щей церемонии коллеги с удовольстви-
ем сфотографировались на память. На 
фото (слева направо) с указанием трудо-
вого стажа и должности: Томас Доцекал 
(начальник службы пожарной охраны 
предприятия), Мария Мандл (руководи-
тель отдела кадров), Роланд Кормессер 
(45 лет), Маргит Фаттер (30 лет), Ральф 
Тойер, Хельмут Инцингер (30 лет), Ха-

ральд Тракслер (30 лет), Франк Клу-
шатцка (20 лет), Недцад Гойак (25 лет), 
Клаудиа Шнайдер (25 лет), Ханс Петер 
Дирнбергер (25 лет в пожарной охране), 
Йозеф Шрайбер (35 лет), Гертруде Бёк 
(40 лет), Франц Бокбергер (член совета 
предприятия), Томас Хагманн (член Эко-
номической палаты Австрии). 

На этом фото отсутствуют, но приняли 
наши поздравления коллеги Рихард 

Шульц (20 лет), Йоханн Хольцапфель, 
Манфред Раух и Марион Шмид (все  
25 лет). А также Йоханн Пухингер  
(35 лет, 40 лет в пожарной охране), 
Мартин Вебер (20 лет в пожарной ох-
ране), Александер Шарф и Михаэль 
Тринкл (оба по 25 лет в пожарной ох-
ране) и Феликс Пройдль (диплом хи-
мика-технолога с отличием). 

Мария МАНДЛ

профессиональный юбилей     М Е ТА д и Н Е А  А В С Т Р и Я

В КАНУН РОЖДЕСТВА чЕСТВОВАЛИ 
СТАЖИСТОВ
Шестого декабря наша компания провела рождественский вечер в честь сотрудников, отмечающих 
свой профессиональный юбилей. 
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иЗ лЕТА – В ЗиМу

«Это был наш первый поход в Запад-
ные Саяны – район малообжитой и 
по-своему красивый. До начала марш-
рута – поселка Бай-Тал добирались на 
поездах без особых приключений. В 
Новосибирске успели полюбоваться 
«Луна-парком» и прокатиться на аме-
риканских горках. Для нас тогда это 
был завораживающий аттракцион, от 
немыслимых фигур захватывало дух! 
Побывали в Новокузнецке, погуляли по 
его широким зеленым улочкам, посмо-
трели индийский фильм. Познакоми-
лись с рекой Абакан и поселком Абаза, 
откуда в открытом кузове пойманного 
ЗИЛа, любуясь окрестным пейзажем, 
доехали до места старта», – начал свой 
рассказ Фанил Каюмов.  

Казалось, дождь, провожавший тури-
стов еще в Губахе, добрался до Саян 
и не собирался их отпускать. Первую 
ночевку перед стартом провели под 

его шум. Наутро погода прояснилась, 
и группа вышла на маршрут. Вокруг 

– степь и горы, леса совсем мало. «По-
ходная акклиматизация» проходила 
тяжело, ноги нехотя, но привыкали к 
нагрузкам. Дождь, собиравшийся весь 
день, достал компанию уже вечером. 
Вновь спали под его барабан.  

«Вместо раннего подъема и взятия пер-
вого перевала – вынужденная дневка. 
Дождь лил весь день, ни минуты про-
света, лишь вершины покрылись бе-
лым покрывалом – там уже не дождь, а 
снег. На следующий день положение 
не улучшилось. Ночью снег дошел и 
до нас. Выпало сантиметров 10, по-
крыв белым ковром траву и цветы. Так 
за одни сутки мы из лета оказались в 
зиме», – делится Фанил Каюмов. 

«БЕлАЯ МглА» 

Второй день на стоянке туристы ре-
шили не терять и в обед направились 
к первому перевалу Аэлита. Сыро, под 
ногами ручьи воды, видимость 100 
метров. Кругом одно «молоко». Два 
часа поднимались по морене, утопая 
в снегу. Бегали на разведку, искали 
седловину перевала, но «белая мгла» 
помешала правильно сориентировать-
ся. Вокруг все было окутано белым ту-
маном. Свое местоположение группа 
знала не точно и, решив не рисковать, 
остановилась на ночевку. 

«Белая мгла» для туристов, как подме-
тил Фанил Рафисович, бывает очень 
опасна. Она может вызвать оптический 
обман, при котором лежащий в метре 
спичечный коробок можно принять за 
идущий в долине трактор. 

«На следующий день выглянуло солн-
це, небо расчистилось. Пробирались 
по снегу дальше, постепенно его ста-
новилось меньше, кое-где начали вид-
неться трава и цветы. Еще каких-то сто 
метров по высоте, и мы уже шли по пе-
строму ковру из астр, маков, жарков и 
десятков других цветов. Такой вот гор-
ный контраст – еще несколько часов 
назад мы замерзали в палатках, а тут 
уже греемся на солнце!» – рассказыва-
ет Фанил Каюмов. 

гоСТЕПРииМСТВо 

На пятый день похода в горах туристы 
встретились с местными жителями. 

ОДНОЙ НОГОЙ НА АЛТАЕ, ДРУГОЙ –  
В САЯНАх 
одновременно на двух горных 
массивах удалось побывать 
уже знакомому нам туристу-
путешественнику Фанилу 
Каюмову летом 1985 года. Все 
та же «великолепная семерка» 
на этот раз отправилась 
в поход по Туве покорять 
Саянские вершины. Прошло 
более тридцати лет, но наш 
герой в красках помнит самые 
знаменательные события этого 
путешествия. 

группа туристов на вершине Монгун-Тайги.

Вид на Алтай с вершины горы Ташкалы-Кая.
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«Они жили в юртах и пасли сарлыков 
– это было основное их занятие. Тувин-
цы оказались очень радушными, госте-
приимными и дружелюбными людьми, 
интересовались, чем нам помочь, и 
угощали сарлычьим молоком. Малень-
кие тувинчики настойчиво выпраши-
вали у нас значки. Зная это, перед по-
ходом мы основательно подготовились 
и прицепили на кепки их сразу по 
несколько штук, – вспоминает Фанил 
Рафисович. – Один из них, с надписью 
«ГАИ», мне удалось выменять за пол- 
ведра молока».

Вообще, тувинский народ — это потом-
ки нескольких десятков племен, при-
шедших в центр Саян с разных сторон. 
И земля эта, окруженная хребтами гор, 
тоже неизвестно чья исторически. В 
древности совершались на нее похо-
ды, объявлялась она владением то уй-
гуров, то кыргызов, то татаро-монголов, 
то китайцев, то русских, но владение 
ею было скорее обременительно, чем 
выгодно.

СлоЖНоЕ ВоСХоЖдЕНиЕ

За двадцать дней тувинского похода 
туристам предстояло преодолеть без 
малого 240 километров пути, взять  
15 перевалов (два из которых имеют 
категорию сложности 2А, один – 2Б) и 
дернуть за макушку три вершины. 

«Особо запомнилось восхождение на 
гору Ташкалы-Кая. Сейчас уже точно не 
помню, как переводится это название, 
что-то похожее на «Там, где каменные 
озера». Правда, главное здесь не озера, 
а красавица-гора, возвышающаяся ве-
личественно и неприступно. Из нашей 
группы на штурм горы мы направились 
вчетвером. Поднимались по Шапшаль-
скому хребту в две связки. Этот хребет 
знаменит тем, что делит Алтай и Туву, 
и можно уверенно сказать, что, подни-
маясь, мы были одной ногой в Туве, а 
другой – на Алтае. Начали восхождение 
уверенно – хорошие полочки, надеж-
ные выступы помогали двигаться бы-
стро. Чем выше поднимались, тем ста-
новилось сложнее. На верхнем участке 
лезли почти по вертикальным стенам. 
Круто, в отдельных местах стены об-
рывались. Иногда ширина гребня до-
стигала одного метра – слева и справа  
бездна! Было страшно, порой даже 
очень. Но вместе с этим был и азарт, 
злость на гору: во что бы то ни стало 
нужно преодолеть ее! И мы это сдела-
ли! – вспоминает путешественник. – Но 
на этом наши испытания не закончи-

лись, спуск оказался труднее подъема. 
Первые 50 метров спускались полчаса. 
Справа и слева – гладкие скалы, внизу 
ледяной желоб. Один из сложнейших 
участков пути в семь метров мы прохо-
дили 50 минут!». 

Казалось, и погода в этот раз реши-
ла проверить туристов на прочность. 
Дождь в практически всегда солнеч-
ной Туве просто преследовал группу, а 
на одном из сложных перевалов Арсе-
нал путешественников застал сильный 
ветер, снег и град. Лишь на Монгун-
Тайге природа смилостивилась – вы-
глянуло солнце, небо очистилось от 
темных туч. В последующие дни солн-
це жарило, постепенно превращая гу-
бахинских путешественников из блед-
нолицых в краснокожих. 

«Гора Монгун-Тайга очертаниями очень 
похожа на купол, технически оказалась 
несложной. Но шли мы довольно долго. 
По пути встретили на снегу большие 
кошачьи следы размером с ладонь. Хо-
зяина этих следов нам повидать не уда-
лось, но предположили, что это могли 
быть следы барса», – поясняет Фанил 
Каюмов.

ТуВиНСКиЕ ПиоНЕРЫ 

Что точно не предполагали губахин-
ские туристы, так это то, что в походе 
повстречают тувинских пионеров. На 
пионерлагерь «Мальчин», располо-
жившийся в горах на высоте 2200 ме-
тров над уровнем моря, группа вышла 
в последние дни маршрута. Сам по 
себе лагерь ничего примечательного 
не представлял – два деревянных ба-
рака, столовая, баня, небольшие во-
лейбольная и футбольная площадки.  

Из дневниковых записей Фанила Каю-
мова: «Для тувинских пионеров мы 
были наподобие инопланетян. В ла-
гере творилось что-то невероятное: 
грязные, перепачканные углем и зуб-
ной пастой дети бегали друг за другом, 
кричали, паковали свои чемоданы – их 
смена подходила к концу. Запомнился 
мне один тувинчик лет шести: в кир-
зачах, лохматый, чумазый, нос и лоб в 
зубной пасте. Смотрел на меня и что-
то бубнил по-своему. «Украшала» его 
лицо большая зеленая капля, которая 
висела у него под носом и периодиче-
ски исчезала, когда он шмыгал, но она 
упрямо с любопытством выкатывалась 
обратно». 

«Вожатые и дети встретили нас радуш-
но. Вмиг младшие быстро переоде-
лись в парадную одежду, после чего я 
запечатлел их на пленку, – вспоминает 
Фанил Рафисович. – Вечером мы устро-
или праздничный ужин, пригласили 
и ребят. Сидели в столовой, на столе 

– сарлычатина, сливочное масло, све-
жий хлеб, чай. Ребята пели свои песни 
под баян, расспрашивали нас о походе. 
Это было прекрасное завершение на-
шего маршрута, на память от которого 
остались эти фотокадры».

…Альпийские луга в огромных синих 
фиалках и оранжевых жарках, бело-
снежный снег, скалы и осыпи разного 
цвета, леса с редкими низкорослыми 
деревьями, чистейшие, как слеза, гор-
ные реки, висячие долины с богатыми 
запасами «золотого корня», перемен-
чивая погода и дружелюбные местные 
жители – все это незабываемая Тува. 

Записала Ольга ВОТИНЦЕВА 
Фото Фанила КАЮМОВА

юные пионеры тувинского лагеря «Мальчин».
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«о, СКольКо НАМ оТКРЫТиЙ Чуд-
НЫХ…»

Так писал великий поэт Александр 
Пушкин и был прав. Ветераны «Мета-
фракса», посещая различные экскур-
сии по Пермскому краю, не перестают 
открывать для себя все новые места и 
узнавать интересные факты из истории 
нашего края. Последняя в этом году по-
ездка привела ветеранов в Соликам-
ский район – в город Усолье и поселок 
Орел. Этот край встретил солнечной 
погодой и прекрасным настроением. 
А экскурсовод интересным рассказом 
перенес их сразу на четыре столетия 
назад.

гоРод уСольЕ возник в 1606 году 
благодаря развитию солеваренной 
промышленности. Здесь были соля-
ные скважины, завод по выварке соли. 
Долгое время Усолье было главным се-
лением Строгановых в Прикамье. Идея 
создать здесь удивительный каменный 
ансамбль принадлежала Григорию 
Строганову. Позже, после раздела со-
ляных промыслов, в Усолье возникли 
усадьбы-резиденции Голицыных, Аба-
мелек-Лазаревой, Шуваловых. Уникаль-
ный историко-архитектурный комп- 
лекс Усолья включает более четырех 
десятков старинных зданий. В настоя-
щее время в палатах Строгановых раз-
мещается музей.

Еще одна достопримечательность 
Усолья – Спасо-Преображенский со-
бор, архитектура которого во многом 
сходна с палатами Строгановых. Ко-
локольня собора – главная доминанта 
всего архитектурного ансамбля Усолья. 
Ее высота около 50 метров, она имеет 
шесть ярусов. Колокольня сильно по-
страдала в пожаре 1842 года, в огне 
был уничтожен высокий шпиль с флю-
гером, венчавший башню. В настоящее 

время Спасо-Преображенский собор 
действует.

уСАдьБА голиЦЫНЫХ строилась с 
1815 по 1818 год в стиле русского клас-
сицизма. Здание занимает видное ме-
сто в ансамбле прибрежных построек. 
Помимо самого дома раньше здесь 
был обширный сад и другие построй-
ки. Сейчас от этого почти ничего не 
осталось. В настоящее время в доме 
размещены экспозиции филиала Бе-
резниковского краеведческого музея, 
посвященные истории Усолья. Еще 
одна достопримечательность – цер-
ковь во имя Святителя Николая Чудо-
творца, которая была заложена в 1813 
году, а освящена спустя семь лет. Ее 
построили в память об Отечественной 
войне 1812 года.

Дальше путь наших ветеранов лежал 
в Орел-городок, который был основан 
в 1564 году. Первоначально назывался 
Кергедан, затем Орел-городок. Говорят, 
что мыс, на котором стоял городок, на-
поминал орлиный клюв. Из Орла начи-
нал свой поход в Сибирь знаменитый 
атаман Василий Аленин, более извест-
ный своим прозвищем – Ермак. В па-
мять о нем здесь стоит монумент – мо-
гучие стволы, заостренные сверху, а на 
передней части – большой щит. Текст 
на нем гласит: «Отсюда в лето 1581-е, 
нагрузив ладьи оружием и припасами, 
прибрав себе дружину малую, пошел 
Ермак на покорение Сибири». Это один 
из немногих деревянных памятников.

Также наши экскурсанты попробовали 
известного орловского пива и аромат-
ного хлеба и довольные вернулись до-
мой. Многие признались, что до этого и 

не знали о таких интересных историче-
ских местах. Надеемся, что следующий 
год принесет ветеранам массу новых 
исторических открытий нашего края.

ЗАХВАТЫВАюЩиЙ ВолЕЙБол 

По ТРАдиЦии в конце года состоя-
лась дружеская встреча по волейболу 
ветеранов поселка Северный и горо-
да Губахи, в которой приняли участие 
женские и мужские команды.

Перед началом игры в зале было ожив-
ленно – болельщики занимали места на 
трибунах, команды проводили размин-
ку, а капитаны давали наставления. Каж-
дая сборная была настроена на победу. 
Открыли волейбольный турнир жен-
ские команды. С первых минут рагоре-
лась нешуточная борьба за первенство. 
Перевес по очкам попеременно был то 
на одной, то на другой стороне, но в ито-
ге губахинской команде удалось выр-
ваться вперед и занять первое место.

Женщины передали эстафетную па-
лочку мужским командам. И снова ра-
зыгралась борьба, мужчины показали 
высокое спортивное мастерство, спло-
ченность и волю к победе. Каждый 
игровой момент был напряженным, 
интересным, захватывающим, с ин-
тригой: кто все-таки победит. Команды 
оказались достойными соперниками, 
играли на равных, заставляя нервни-
чать болельщиков. Но удача оказалась 
на стороне губахинской сборной, выи-
гравшей состязание в упорной борьбе. 
Все участники турнира были награж-
дены памятными подарками.

Светлана БУТОРИНА 

С ОПТИМИЗМОМ ПО ЖИЗНИ
этот год для ветеранов 
компании «Метафракс» оказался 
насыщенным на различные 
мероприятия, дела и события. 
они радовали творчеством, 
выращенным урожаем, 
состязались в спортивных 
видах, в эрудиции, прибирались 
на корпоративной базе 
отдыха, устраивали вылазки 
на Крестовую гору, побывали 
в разных уголках края на 
экскурсиях – и все это с улыбкой 
и оптимизмом.
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Муниципальный этап тради-
ционного форума легокон-
струирования проходил в 
этом году в Губахе уже в чет-
вертый раз. И вновь участ-
ников и гостей мероприятия 
радушно принимал у себя 
коллектив педагогов и де-
тей девятого сада, который 
уже несколько лет является 
инновационной площадкой 
по реализации краевого 
проекта «Техномир». В этот 
субботний день восемь ко-
манд из разных дошкольных 
учреждений округа пришли 
посостязаться в лего-уме-
ниях и презентовать жюри 
свои необычные и продви-
нутые проекты. 

«Мне очень не хочется назы-
вать это мероприятие кон-
курсом. Пусть сегодня для 
всех нас это будет праздник, 
и завершится он улыбками 
на детских лицах и отлич-
ным настроением», – таким 
призывом открыл форум 
председатель конкурсного 
жюри, научный руководи-
тель 9-го сада Сергей Фаде-
ев. 

МуЗЫКАльНЫЙ ЗАл в этот 
день превратился в настоя-
щий «Город мастеров», со-
бравший взрослых и юных 
лего-конструкторов. По тра-
диции командам, состоя-
щим из детей и родителей, 
предстояло пройти несколь-
ко испытаний. На этапе 
«Матрица» юным участни-
кам нужно было не только 
верно выложить ряд из ле-
го-фигур, но и, правильно 
определив закономерность, 
продолжить его. На следу-
ющем этапе под названием 
«Физика в игрушках» к детям 
присоединились родители. 
Из предложенного матери-
ала командам предстояло за  
30 минут смастерить «Кар-
тон-мобиль», способный 

ГОРОД ЛЕГО-МАСТЕРОВ
Работники «Метафракс групп» со своими детьми стали активными участниками Всероссийского 
робототехнического форума дошкольных учреждений «иКаРенок», прошедшего 14 декабря в детском 
саду № 9. 

двигаться. Уже готовые ав-
томодели в конце этапа ста-
ли участниками настоящего 
ралли, на котором и опреде-
лились победители. 

САМЫМ иНТЕРЕСНЫМ и 
увлекательным для гостей 
и участников конкурса стал 
этап защиты представлен-
ных командами творческих 
проектов. В этом сезоне он 
назывался «Производство 
и профессии будущего». 
Прежде чем приступить 
к изготовлению своих ле-
го-проектов, участники по-
знакомились с различными 
организациями и предприя-
тиями Губахи, а некоторые 
даже побывали на них, с 
профессиями, которые там 
представлены. Затем с по-
мощью педагогов и родите-
лей придумали и смастери-
ли лего-макеты устройств и 
механизмов, способных усо-
вершенствовать или расши-
рить работу на тех или иных 
предприятиях. Защищая 
проекты, ребята продемон-
стрировали нестандартные 
решения. Лего-мастера из 
6-го сада вызвались помочь 
работникам кафе и приду-
мали пресс для раскатыва-
ния теста, «Инженерики» из 

1-го сада в помощь кондите-
рам соорудили 3D-принтер 
для украшения сладостей, 
устройство для раскатыва-
ния теста и выпекания хле-
бобулочных изделий сма-
стерили ребята из 33-го сада.   

Ребята из 14-го сада приду-
мали усовершенствованное 
оборудование для медниц-
ких лабораторий, мальчиш-
ки из 10-го – разработали и 
смастерили робота для ис-
следования меданализов. 
Юные конструкторы 2-го са-
дика решили помочь дорож-
ным работникам и построи-
ли машину для дробления 
крупного щебня. Вездеход-
ную робомашину для туше-
ния пожаров представили 
на конкурс девчонки-помо-
гаторы из 3-го сада, а маль-
чишки из 9-го – соорудили 
усовершенствованную вер-
сию автоматизированной 
установки по производству 
полиамида, действующей на 
«Метафраксе». 

На каждом конкурсном эта-
пе работу команд оцени-
вало компетентное жюри. 
Ежегодно в его составе уча-
ствуют и сотрудники ком-
пании «Метафракс». На этот 

раз новаторские решения 
начинающих конструкторов 
изучал начальник отделе-
ния пентаэритрита Михаил 
Путинцев, высоко оценив-
ший проектные работы ре-
бят. 

Завершился робототехни-
ческий форум приятной 
процедурой награждения. 
Сергей Фадеев вручил всем 
участникам конкурса серти-
фикаты и подарки. Памят-
ные призы ребята получи-
ли и от местного отделения 
партии «Единая Россия» и 
«Философии красоты и здо-
ровья». 

Итоги получились следую-
щие: на этапе «Матрица» 
лучше всех справились ко-
манды 1-го и 10-го садов, 
лучший «Картон-мобиль» – у 
ребят 6-го сада. В защите 
творческого проекта в по-
бедную тройку вошли ко-
манды 9-го сада (первое ме-
сто), 1-го сада (второе место) 
и 14-го сада (третье место). 

Традиционно в рамках фору-
ма соревновались и педаго-
ги дошкольных учреждений. 
В номинации «Инженерная 
книга» победителями стали 
Надежда Дюдина (детсад  
№ 1), Мария Осипова (детсад 
№ 9) и Олеся Михалева (дет-
сад № 14). В номинации «Опыт 
работы» лучшими признаны 
Надежда Дюдина (детсад № 1) 
и Ирина Еске (детсад № 9). 

ПРЕдСТАВлЯТь гуБАХу 
на межмуниципальном эта-
пе Всероссийского форума 
«ИКаРенок», который пройдет 
в Лысьве, предстоит коман-
дам лего-мастеров из девя-
того и первого детских садов. 
Желаем ребятам удачи! 

 Ольга ВОТИНЦЕВА 
Фото автора 
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П Р о Ф С о юЗ Н АЯ  Жи З Н ь    игры разума

Несмотря на будний день и вечер-
нее время, желающих сразиться в 
мозговом штурме оказалось немало.  
16 команд, представляющих различные 
подразделения компании, включились 
в борьбу за заветную сову – главный 
трофей турнира. К уже сыгранным ко-
мандам присоединились и новички 

– сборные ЦОРАСУ и ЦПП. Ведущим 
этого сезона стал известный многим 
командам Иван Гагарин, именно он 
стоял у истоков профсоюзного интел-
лектуального турнира. Автором же 
игры стал не менее известный Виктор 
Абдураманов. 

ПоСлЕ ПРиВЕТСТВиЙ и пожеланий 
удачи от председателя профсоюзной 
организации предприятия Людмилы 
Красных команды вступили в битву, на 
которой их поджидало немало логиче-
ских ловушек. Участникам были пред-
ложены семь туров, в каждом – семь 
вопросов. Финальный этап добавил 
в игру азарта и риска – введенные 
правилами ставки при верном отве-
те помогли некоторым командам за-
работать немало очков, а кому-то при 
ошибочном – потерять. 

В результате интеллектуальной схват-
ки сильнейшей была признана коман-
да «Светлячки», набравшая 44 балла. 
Второе место, уступив лидерам всего 
три очка, завоевали «Профессионалы». 
Третьими стали знатоки команды «Бес-
славные улитки». 

Ольга ИВАНОВА  
Фото автора 

В ЛОГИчЕСКОЙ ЛОВУшКЕ
Самые эрудированные работники компании «Метафракс» собрались 10 декабря в дК «энергетик», 
чтобы принять участие в интеллектуальной игре «Почему? Как? Зачем?». Традиционно организатором 
турнира выступила профсоюзная организация предприятия. 
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В первых числах декабря 
профсоюз предприятия объ-
явил творческий конкурс 
«Новогоднее чудо» для де-
тей сотрудников компании. 
Участниками его стали маль-
чишки и девчонки от года до 
пятнадцати лет, всего было 
представлено более 80 ра-
бот – яркие рисунки, сказоч-
ные аппликации, удивитель-
ные новогодние игрушки. 
Вдохновившись наступаю-
щими новогодними празд-

никами, ребята проявили 
фантазию и все свое умение. 

Из детских творческих работ 
получилась большая и яркая 
выставка, расположившаяся 
в столовой заводоуправле-
ния. В таком разнообразии 
работ жюри оказалось очень 
сложно определить побе-
дителей, в результате все 
участники были награждены 
профсоюзной организацией 
новогодними подарками.   

Праздничным продолжени-
ем конкурса стала благотво-
рительная акция «Новогод-
нее чудо», в рамках которой 
все желающие смогли при-
обрести понравившиеся 
конкурсные работы детей. 

Все вырученные в ходе ак-
ции средства были направ-
лены в помощь Марии Мар-
тюшовой. 

Ольга ИВАНОВА 
Фото автора

НОВОГОДНЕЕ чУДО
Профсоюзная организация «Метафракса» 
в канун новогодних праздников провела 
благотворительную акцию в помощь юной 
губахинке Марии Мартюшовой. 

Участниками состязаний 
стали шесть сборных из Гу-
бахи, Перми, Соликамска, 
Чусового и Горнозавод-
ска. Все игры проходили в 
упорной борьбе за пьеде-
стал. Команда «Метафрак-
са» в матче за третье ме-
сто уступила соперникам 
всего два очка, став в итоге 
четвертой. Золото чемпио-
ната завоевали пермские 
баскетболистки из коман-
ды «Красава», на второе 
место поднялась сборная 

«Ермак» из Чусового, на 
третьем месте расположи-
лись соликамские спорт-
сменки. 

Заместитель гендиректора 
по персоналу и социальным 
вопросам Рашид Шакиров 
на церемонии награждения 
поблагодарил всех участ-
ников чемпионата и вручил 
победителям заслуженные 
награды. 

Кирилл ПЕРОВ 

На кортах пермского спорт-
комплекса «Спортхолл» 
завершился теннисный 
турнир «Рождественский 
кубок», ежегодно в конце 
декабря собирающий под 
свои знамена сильнейших 
спортсменов.  

В парном разряде в пре-
стижной категории Masters 
мужчины и женщины со-
стязались 14 и 15 декабря. 
Победителями в мужском 

парном разряде стали гу-
бахинец Рашид Шакиров 
и житель краевого центра 
Юрий Громыхалов, в упор-
ном финале переигравшие 
в двух сетах (7:6 и 6:3) опыт-
ных соперников – пермя-
ка Ивана Маракуллина и 
Александра Олина из Ки-
рова.

Сергей МАРИНЦЕВ 
Фото из архива Рашида 

Шакирова  

ГУБАхИНЕц – ЛИДЕР 
РОЖДЕСТВЕНСКОГО КУБКА

спортивный калейдоскоп       э Т о  и Н Т Е Р Е С Н о

РЕшАющИЙ БРОСОК

В последний ноябрьский день в губахе  
прошел открытый чемпионат ПАо «Метафракс» 
по баскетболу среди женских команд.
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М Е ТА Ф РА КС      волонтерство

Окончание. Начало на стр. 6

Кроме волонтерского направления 
его команда совершенствует систему 
реабилитации детей, попадающих в 
интернаты для ребят с инвалидностью, 
чтобы каждый из них мог вырасти мак-
симально самостоятельным. Волон-
теры помогают детям обрести новые 
социальные навыки, а «Метафракс» 
покрывает часть расходов на проведе-
ние выездных консультаций, покупку 
средств реабилитации.

«Поддержка волонтеров невероятно 
важна, но без помощи специалистов 
у детей мало шансов на достойное 
будущее – жизнь в семье или незави-
симое проживание после выпуска из 
интерната. В 2019 году удалось зало-
жить основу такого будущего для 80 
детей в Рудничном – к ним регулярно 
выезжали реабилитологи и логопеды,  
20 ребятам впервые была подобра-
на правильная ортопедическая об-
увь. Еще в начале года 30 детей могли 
питаться только при помощи специ-

альных трубок, к концу года 19 из них 
перешли на обычное питание», – рас-
сказывает об итогах года директор 
фонда «Дедморозим» Надежда Ли.

Благодаря партнерству с «Метафракс 
Групп» удалось сделать вложение и в 
создание комфортной развивающей 
среды. В одной из групп детского дома 

появились двухуровневые поручни. 
Опираясь на них, дети разного возрас-
та и роста учатся делать первые в жиз-
ни шаги, несмотря на непростые забо-
левания и состояния. 

Инна БАБИНА  
Фото предоставлено фондом  

«Дедморозим» 

ГОД чУДЕС В РУДНИчНОМ


